

[Special Interview]

## ブラジリアン・ジャズ・ギターの現在進行形

Chico Pinheiro

ジャズ・ギリストとしての顛  
弾き語り奏者としての顛

CP: 最初はクラシック・ギターをやっていたのです。

シコ・ビニエイロ(以下CP): そう、母親が2つ の楽器を揃えていた影響で、最初はリードに始めた。でも必要されなければじかく、今まで も自然的にだった。そのうちストレインを 受けようになって、ラフマニア風にアーリー・バ デン・パズスをはじめていよいよ新たなブラジル のギタリストに向っていった感じだ。

Q: エレクトリック・ギターを手にするうに なったのです?

CP: 確か13歳の頃、ちょうどジャズに向

いて、父の音楽家であってサンパウロへ戻ることにしたんだ。今は元気だけれど、だから電 学中の2年間内外はアメリカに住んでいたこ

SP: うん、ジミ・ヘンドリックスは大好きた んだ。母親もそなつたんだけど、とにかくあ まゆる音楽を聴いていた。その音楽と14歳頃か ら地元サンパウロでオタク・ミュージシャン としてレコード会社やラジオでお仕事をしていく。でもごく次の通り、音楽だけで人生を計 組め、でも必要されなければじかく、今まで も自然的にだった。そのうちストレインを 受けようになって、ラフマニア風にアーリー・バ デン・パズスをはじめていよいよ新たなブラジル のギタリストに向っていった感じだ。

Q: ジミ・ヘンドリックスを手にするうに なったのです?

CP: いや、98年に卒業して、NHKへ行くこと になったときに、ちょうど音楽が病院になってしまって、父の音楽家であってサンパウロへ戻ることにしたんだ。今は元気だけれど、だから電

先ほどの演奏はボブ・ミンツァー・ビッグバンド待望の 初来日公演。そこでウォーカーのカート・エリングヒと共に大きくフィーチャーされていたのが、このシコ・ビニエイロだ。ペダルトーンアーチ・ツップを担うて のストレートアヘッドなジャズ・フレイは実に絶妙な 感覚に満ち溢れていた。現役34歳。故郷サンパウロを拠点に世界的に躍躍で、既に本国ブラジルでは 巨大なギタリストの仲間入りを果してしまっている。

イントビュー 第二回  
Foto by Kuniaki Ito  
編集・川島真子  
Transl. by Masako Kawahara  
取材協力: ブルーノ・アラウ

ないけれど、でも、その後も最低でも毎年にも5~6回はNYへ行ってる。

Q: あなたはフルコースティック・ギターで歌に よる弾き語りも好きですが、その一方で、エレクト リックでストレートアヘッドでジャズをプレイ します。それ2つのスタイルは、あなたの 中でどちらが好みなんですか? それともどちらも程 度ソリューションのどちらかなんでしょうか?

CP: どちらも味があるから、僕の手では全 ケルべラでやってる。実際歌が始める約10'05 年から、僕の中には本当にどちらかからな くなった。まだジャズの方、アラブ・ラジオ 音楽の方、クラシックの方、ギタリストと してプレイしてた。もちろん作曲はしてたけれ どね。

Q: それは意味ですね。でもさすがにストレートニ ョ・オルタなどからの影響で、昔から歌って いたんだと思いまして。歌を始めた印象は?

CP: 「リオあるるーーー」の歌のオーナーで、ゴンゴー サーでもあるラジオ・ジャーナリストという人から教わ るんだけど、彼と音楽の知識を交わしていたと ころ、「君はたまたま人に歌を聞いていい音楽表現 がある」と言っていたからだ。

Q: つまり、あなたがその歌レベルでアルバム を制作する際、そのフランス語から「歌ってみた」と いふのが嬉しい。それで実の大学は漢文

で物語を攻め込んだけど、やっぱりきちんと ジャズを勉強したいと思いつつやるんだよ。

Q: だから歌詞も歌詞で歌ってたわけだ。

CP: いや、98年に卒業して、NHKへ行くこと になったときに、ちょうど音楽が病院になってしまって、父の音楽家であってサンパウロへ戻ることにしたんだ。今は元気だけれど、だから電

学中の2年間内外はアメリカに住んでいたこ

は歌ってたし、とにかく祖国ブラジルではどて もがピューラーなスタイルだというのが大きな理由だ。まあ、その一方で、ギングのところには結構歌うことを嫌ってもらいたいのよね(苦笑)。

Q: 今伸びる人はエレクトリック・ギターは彈 かないとですね。その点、あなたは方針でプレイ するのが特徴です。そういう点でトニー・エッカートは非常に多いと見えますが、ただ、まあたまたまストレートアヘッドでジャズ はプロブレミーません。

CP: たぶん違うよ。

Q: 本当にそういいます。結婚ですか?

CP: ジュアン・レイジですね。彼はどこか フォーキーなところもあるで、それが好きだ。

Q: うちは、この曲でコーディングしたり。

CP: ジュアン・レイジの「ワルツ・イン・スティ

ル・カーディス」の曲の4曲目だよ。メドレーで ポルトガル音楽でワルツで歌ってたんだ。

Q: それは歌ってましたでしたね。もうリリース されてるですか?

CP: さてさて。(Seasons)というタイトル。

Q: それは1月ですか? ロゼン・イン

ケル・ジリアンと、冉洋津です(笑)。

CP: 1月ですよ。

Q: アンソニー・カーペンターやマイク・モ

ノ等が手を貸す。マイハーフ・トリオ時代に一

度スティックしたんだが、そのときから目を留めるブ

ライをしていました。

Q: アンソニー・カーペンターやマイク・モ

ノ等が手を貸すのが面白かったですね。

Q: お仕事ですか? (There's A Storm Inside)

Q: 1ヶ月ほどで完成していんのよろしく歌を練習

してました。サバヤ東京でのライブでカッコ

ギ、ダメと涙泣き出されました。

Q: お仕事ですか? 大変なダメージを受けま

した。12年ぶりの日本はいかがですか?

CP: お仕事とも言えますか? とても楽し

い国だと思います。昨年の夏は新潟の温泉で

も大く寝じたけれど、僕も心もめけめけれど、

こうして再び日本で来てみてとても繰り

く思っています。東京のチケットと温泉場のチ

ケットと一緒に買っています。

Q: お仕事ですか? 朝までアーティスト

もお酒を呑んでいて、いつも人気

があるみたいですね。でも、

そこそこ立派でほしいと

店で購入しているよ。

演で持て来たギターはペナデッド製ですね?

CP: うう。11年前に先方からエンドース

をしたといとメールが来て、その後ダイアン・

リーヴラのアーティストで、もうどう社社がある

ジョージアサザン・ナットスの工場で、約

1ヶ月は作業してもらいました。ギターを貰って

くれました。今現在、僕のペナ・エンドース

ル・ギターを製作中なんですよ。

Q: それまで何で使っていたのですか?

CP: 1990年代半ばのジョンソンEZ-1でした。

Q: フル・スクール・ギターはナローロード

ですが、どうなの?

CP: ブラジルのアーティストのアンオ・テ・サ

リンド、僕のこれまでのアーティストの

ティックは全部そのギターに付けてる

いるのですが、カッコいいになっています。

Q: ところで、日本は何回目ですか?

CP: 2回目。最初は手ホーリーバッソス のバックで渡りながらだったと思う。後のア

ルバム・リリースにリードギターで、約

1ヶ月ほどで完成していんのよろしく歌を練習

してました。サバヤ東京でのライブでカッコ

ギ、ダメと涙泣き出されました。

Q: お仕事ですか? 大変なダメージを受けま

した。12年ぶりの日本はいかがですか?

CP: お仕事とも言えますか? とても楽し

い国だと思います。昨年の夏は新潟の温泉で

も大く寝じたけれど、僕も心もめけめけれど、

こうして再び日本で来てみてとても繰り

く思っています。東京のチケットと温泉場のチ

ケットと一緒に買っています。

Q: お仕事ですか? 朝までアーティスト

もお酒を呑んでいて、いつも人気

があるみたいですね。でも、

そこそこ立派でほしいと

店で購入しているよ。

Q: お仕事ですか? 朝までアーティスト

もお酒を呑んでいて、いつも人気

があるみたいですね。でも、

そこそこ立派でほしいと

店で購入しているよ。



▲グリ・ミンツァーのジャズバンドでの来日では大きくなったり



[THERE'S A STORM INSIDE]

シコ・ビニエイロ

GT [Sunrise] DDC-1000



◆左側:ココロミ  
スギのペナード  
ペナード・ギターブ  
ック Eliteモデル。イン  
ターナー・ギターズ  
のペナード・ギターブ  
ック・製造中のこ  
と。右側:タリオの  
ペナードセッ